



Drehteam begleitet Tanker mit Kerosinladung auf der Fahrt rheinaufwärts
L'équipe de tournage accompagne un cargo chargé en kérósène qui remonte le Rhin



Interface der interaktiven Computerplattform
Interface de la plateforme informatique interactive

20 RHYCYCLING REVISITED

Ästhetik der Nachhaltigkeit im Basler Grenzraum L'esthétique de la durabilité dans l'espace frontalier bâlois

Hochschule für Gestaltung und Kunst FHNW, Amt für Umwelt und Energie BS, Life Science AG, Tiefbauamt Basel-Stadt, Trinationales Umweltzentrum Weil am Rhein, Universität Basel, Eawag, TU Darmstadt

Aufbauend auf „RhyCycling“ vertieft das Team einerseits die Schwerpunkte Fischfauna, Energie und Ufernutzung und erschliesst neue Standorte in Deutschland und Frankreich, andererseits entwickelt es ein experimentelles Vermittlungssetting, das sich über den gesamten Grenzraum erstreckt.

Das Projekt „RhyCycling“ untersucht mit audiovisuellen Mitteln Netzwerke (nicht)menschlicher Umwelt am, im und auf dem Rhein. Eine interaktive Computerplattform sammelt die Forschungsergebnisse. Gegenstand sind auch Vorstellungen zur zukünftigen Entwicklung des Lebensraumes bis 2050.

In „RhyCycling revisited“ erarbeitet das Team drei thematisch, methodisch und medial verschiedene Module, punktuell in Kooperation mit den Projektpartnern. Die Verfahren sind beobachtend bis interventionistisch, die verwendeten Medien auditiv, visuell oder textuell, die Präsentationsformate interaktiv, installativ, essayistisch. Die Module werden durch ein experimentelles Vermittlungssetting miteinander verbunden und im trinationalen Raum zueinander in Beziehung gesetzt sowie mit einer interessierten Öffentlichkeit diskutiert, mit dem Ziel, den Diskurs um Nachhaltigkeit in dieser Region mitzuprägen.

Das Projekt gehört zur IBA Projektgruppe „Rheinufer“. Die Weiterentwicklung des Projekts kann der Gruppe Impulse zur Reflexion bieten. Die IBA unterstützt die Vernetzung an den neu erforschten Standorten in Deutschland und Frankreich.

En se basant sur « RhyCycling », l'équipe approfondit, d'une part, les points forts que sont la faune aquatique, l'énergie et l'exploitation des berges et raccorde de nouveaux sites en Allemagne et en France, d'autre part, ce projet développe un espace expérimental de médiation qui s'étend au-delà de l'ensemble du territoire transfrontalier.

Le projet « RhyCycling » étudie, par des moyens audiovisuels, des réseaux issus de l'environnement humain et non-humain au bord du, dans et sur le Rhin. Une plateforme informatique interactive regroupe les résultats de recherche. Diverses conceptions de l'évolution à venir de l'espace de vie d'ici à 2050 sont également objets d'études.

L'équipe de « RhyCycling revisited » élaboré trois modules différents quant aux thèmes, à la méthode et aux médias utilisés et ceci ponctuellement en coopération avec les partenaires du projet.

Les procédures sont de nature observatrice à interventionniste, les médias utilisés auditifs, visuels ou textuels, les formats des présentations interactifs et sous forme d'installations ou d'essais. Ces modules sont reliés par un espace expérimental de médiation, mis en perspective les uns par rapport aux autres dans l'espace trinational et débattus avec un public intéressé pour contribuer à la réflexion sur le développement durable dans cette région.

Le projet fait partie du groupe de projets IBA « Rives du Rhin ». Le développement du projet peut initier des réflexions dans le groupe. L'IBA soutient la mise en réseau sur les sites nouvellement explorés en Allemagne et en France.